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CONSELHO DA COMUNIDADE DA COMARCA DE CHAPECÓ 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 16/11/2023 

ATA Nº. 011/2023 
 
Aos dezesseis dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às oito horas, 
realizou-se, por meio de aplicativo on-line Google Met, Assembleia Geral Ordinária 
do Conselho da Comunidade da Comarca de Chapecó, onde estavam presentes as 
Conselheiras e os Conselheiros a seguir denominados: Ricardo Malacarne – GAPA; 
Guilherme Angonese – ACIC; Flávio Zimermann – UFFS; Saulo Cerutti – 
UNOCHAPECÓ; Manuela Barrionuevo Sordi – Câmara de Vereadores; Patrícia 
Vedana – APAS OESTE; e Paula Moura – Mitra, para deliberarem sobre a seguinte 
ordem do dia: 1. Recepção aos conselheiros e boas-vindas ao Conselheiro Dr. 
Rodrigo Saber, representante da Defensoria Pública do Estado de Santa Catarina; 
2. Verificação de quórum para deliberações; 3. Justificativas de ausência; 4. Leitura 
e aprovação da pauta; 5. Discussão para aprovação da ata anterior; 6. Discussão 
para aprovação do conteúdo da Carta em apoio à Criação do Curso de Serviço 
Social pela UFFS; 7. Relatório das ações da Secretaria; 8. Informações sobre 
situação da Sala do Conselho; 9. Estudo da Lei 767/2022 para ver viabilização do 
Alvará de localização do Conselho – assunto abordado na reunião de maio/23, mas 
sem resposta efetiva; 10. Informes sobre o Projeto de Manutenção do Conselho 
encaminhado ao TJSC 22/23; 23/24; e Resposta ao despacho do Juiz da 3ª Vara 
Crime referente sobre a diferença, no valor de R$ 494,65, entre o saldo final do mês 
de novembro, de 2022, e o saldo inicial do mês de dezembro, de 2022. 11. Prestação 
de contas meses de setembro e de outubro – Parecer do Conselho Fiscal; 12. 
Situação financeira do Conselho; 13. Deliberação sobre edital de chamamento das 
eleições do Conselho 2024 -2025; 14. Deliberação sobre data da reunião de 
dezembro do Conselho com posse dos eleitos; 15. Apresentação do relatório de 
visitas a Penitenciária Industrial de Chapecó; 16. Deliberação sobre solicitação de 
reunião dos Coordenadores da Saúde, Educação e Promoção Social da PACH com 
a diretoria deste Conselho, ainda no mês de outubro e que ainda não foi atendida, 
para apresentação de projeto de reinserção social dos apenados; 17. Deliberação 
sobre solicitação da Penitenciária Agrícola Industrial de Chapecó, para 
apresentação de projeto para compra de máquinas de lavar e secar roupas para a 
Penitenciária Agrícola Industrial de Chapecó; 18. Deliberação sobre solicitação da 
Penitenciária Agrícola Industrial de Chapecó, de reunião para tratar da instalação 
de bloqueadores para celulares e instalação de câmaras nas celas da unidade; 19. 
Informes sobre Parecer da 13ª Promotoria de Justiça sobre Processo que envolve 
o Conselho da Comunidade; 20. Correspondências recebidas e expedidas; 21. 
Encaminhamentos; 22. Outros assuntos de interesse dos Conselheiros; 23. 
Encerramento. Inicialmente, o Senhor Presidente cumprimentou a todos os 
presentes e destacou que o novo conselheiro representante da Defensoria Pública 
não estava presente para a apresentação (item 1). verificado o quórum (item 2) 
deu-se início a reunião. Justificaram ausência os conselheiros Aline Reina – Senac, 
Marcia Simon – Senac, Maria Luiza Marinho Mello – Unoesc, Naiane dos Reis - 
Sesau, Joseane Peruzzo – CPMA, Jaquelina Pavan – Apas e Pe. Adir Rodrigues – 
Mitra (item 3). Foi solicitada a inclusão na pauta do pedido de afastamento SENAC 
e ponto de pauta da reunião anterior (item 4). Retirada de pauta do item 5 para 
aprovar a pauta da reunião anterior na próxima reunião, por pedido do Presidente, 
o qual alegou ter recebido a ata reenviada com pouco tempo para leitura. Após, o 
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Senhor Presidente passou a palavra à senhora Adriana de Toni, Presidente da 
APAS Oeste, para comentar sobre a carta enviada pela APAS solicitando apoio para 
que seja instalado o curso de serviço social na UFFS, informou que a maioria das 
entidades as quais solicitaram apoio se manifestaram a favor. Salientou a 
importância da implementação do curso e comentou sobre a desqualificação 
profissional de alguns assistentes sociais. A conselheira Patrícia Vedana comentou 
sobre a implementação de um curso de pós-graduação na UFFS e falou sobre os 
estágios na área, principalmente dentro do sistema prisional, disse que a criação do 
curso poderia desafogar as demandas de atendimentos na área de serviço social, e 
destacou que é processo demorado, mas é de extrema importância para a região. 
O Senhor Presidente agradeceu pelas informações e colocou em votação a 
declaração de apoio a carta, que foi aprovada por unanimidade (item 6). Item 7 
prejudicado em razão do tesoureiro não estar presente. Quanto ao parecer fiscal, 
houve o apontamento para uma conta de telefonia atrasada em setembro devido a 
mudança do tesoureiro e a reunião do conselho fiscal do mês de outubro não foi 
realizada por falta de quórum, assim colocou-se em apreciação o parecer fiscal do 
mês de setembro que foi aprovada por todos (item 11). Quanto a reunião do mês 
de dezembro foi proposta pela realização no dia 14 de dezembro, foi deliberado a 
favor da alteração de data (item 14). Em relação ao edital de chamamento público, 
o grupo de trabalho constituído em outubro apresentou proposta de edital de eleição 
do conselho 2024-2025; sugeriu a realização da eleição e posse da diretoria e 
conselho fiscal após a reunião do mês de dezembro, a proposição é que as chapas 
se inscrevam até o dia 06 de dezembro na sede do conselho, no dia 7 de dezembro 
seriam divulgadas as chapas inscritas, a modalidade de eleição foi aprovada por 
unanimidade (item 13). Relatório de visitas (item 15): a visita ocorreu em 26/10, 
com os conselheiros Ricardo - Gapa, Guilherme - ACIC e Marcia - Senac na 
Penitenciária Industrial, na parte da educação aproximadamente um terço das 
pessoas que estão cumprindo pena estão fazendo o projeto de leitura, nem todos 
poderão realizar o ENEM, foi solicitada a doação de livros. Comentou-se sobre a 
logística e disponibilidade das salas de aula para atender os educandos. No setor 
de saúde comentou-se sobre algumas melhoras no setor, falou sobre os 
atendimentos, sobre compra de medicamentos e também sobre a aquisição de 
óculos; os detentos que não possuem condições de comprar medicamentos não 
fornecidos pelo SUS o sistema busca adquirir de outras formas. No setor de 
assistência social: foi informado que é entrado em contato com a família dos 
detentos para que as visitas se realizem. A Penitenciária Industrial falou com o 
MPSC para a participação do fundo pecuniário e aquisição de máquinas de lavar 
para a unidade prisional, através do Conselho, foi apresentado que são 
aproximadamente 128 kg de roupa por dia, as maquinas atuais são à gás e de alta 
manutenção, por isso a substituição das máquinas que existem; a conselheira 
Patrícia Verdana questionou a falta do alvará do conselho para a participação de 
projeto no fundo pecuniário, o Senhor Presidente falou que primeiro deve ser visto 
se o edital aprova o projeto e o alvará precisa ser visto, contudo não há a informação 
no momento; o que deve ser feito no momento é verificar se a solicitação para a 
participação no fundo é aprovada e quando aberto o edital e se cumprido as 
exigências disponibilize os equipamentos para o sistema penitenciário; a proposta 
de participação no fundo foi aprovada por todos os conselheiros (item 17). Aprovada 
a proposta para que a visita foque na penitenciária agrícola para visitar a parte da 
educação e saúde. Sobre a instalação de bloqueadores de celular e de câmeras nas 
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celas (item 18), o Senhor Presidente citou que não entende impedimento para 
compra dos bloqueadores e comentou que não tem condições de opinar sobre a 
instalação das câmeras nas celas. A conselheira Patrícia sugeriu ouvir outras 
entidades, como por exemplo a defensoria; o conselheiro Saulo comentou que as 
câmeras filmam as áreas comuns e não filma os banheiros; sugeriu-se que seja 
respondido que o conselho não pode se manifestar no momento, e serão ouvidas 
outras entidades. Em relação a sala do conselho foi entrado em contato com a 
secretaria do fórum e o tribunal se manifestou favorável a cessão do prédio e a 
secretaria de estado da Administração a favor do recebimento, como não houve 
retorno não se tem um parecer sobre o conserto do piso da sala do conselho (item 
8). Sobre a questão da emissão do alvará, esclareceu-se que há várias formas de 
emissão de acordo com a atividade; a proposição é que seja feito um estudo da Lei 
767/2022 para a solicitação do alvará; ficou definido que será entrado em contato 
com a Escrita Contabilidade para verificar sobre a solicitação do alvará (item 9). 
Falou sobre o parecer 13 promotoria, que sugeriu que se questione o edital do 
Conselho de Saúde, propondo que o referido conselho reveja seu estatuto e 
convoque novas eleições (item 19). Prestação de contas sobre a diferença, no valor 
de R$ 494,65, entre o saldo final do mês de novembro, de 2022, e o saldo inicial do 
mês de dezembro, de 2022 está sendo verificada pelos conselheiros Jaquelina e 
Adir e será apresentado posteriormente (item 10). Quanto a inclusão de pauta da 
solicitação de afastamento do Senac no conselho devido as suas demandas 
internas, foi debatido como um ponto informativo (item 22). Não foram apresentadas 
correspondências (item 20). Assim o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada (item 23), a Segunda-secretária Manuela Barrionuevo Sordi e o auxiliar 
administrativo João Vitor Prior de Lima, lavraram a presente ata, que será lida, 
discutida e colocada em votação, na próxima reunião ordinária deste Conselho. Se 
aprovada será pelo Presidente, secretária e demais conselheiros(as) assinada.  
 
Ricardo Malacarne                                                               Manuela B. Sordi 

     Presidente                                                                          2ª Secretária 

 

GAPA Presidente Ricardo Malacarne  

UNOESC Vice- Presidente Maria Luiza Marinho 

Mello 

Justificou 

APAS Oeste 

(Nato) 

1º Secretária Jaquelina Pavan Ausência 

MITRA 1º Tesoureiro Padre Adir Rodrigues Ausência 

CÂMARA DE 

VEREADORES 

2 º Secretária Manuela Sordi  

ACIC (Nato) 2 º Tesoureiro Guilherme Angonese  

DEFENSORIA 

PÚBLICA 

ESTADUAL 

(Nato) 

Conselheiro Rodrigo Saber Ausência 

OAB (Nato) Conselheira Titular  Pâmela Piran        Ausência 

ACIC (Nato) Conselheira Suplente Marcia Paula Bonamigo Ausente 
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APAS Oeste 

(Nato) 

Conselheira Suplente Patrícia Vedana  

CPMA Conselheira Titular Joseane Peruzzo Justificou 

CPMA Conselheira Suplente Andressa Raquel 
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Ausência 

CÂMARA DE 

VEREADORES 

Conselheiro Suplente Rafael Severiano Ausência 
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CHAPECÓ 

Conselheira Titular Naiane dos Reis Justificou 
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MUNICIPAL DE 

CHAPECÓ 

Conselheira Suplente Camila dal Santo 

Longhi 

Ausente 

UNOCHAPECÓ Conselheiro Suplente Saulo Cerutti  

UNOCHAPECÓ Conselheiro  X X 

UFFS Conselheiro Titular Bruno Picoli Ausência 

UFFS Conselheiro Suplente Flávio Zimermann  

UNOESC Conselheiro Suplente Celso Paulo Costa Ausência 
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